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Состоялась XXXV конференция   
«Единой России». Партийцы 
рассмотрели ключевые 
направления работы, среди 
которых – поддержка военно-
служащих СВО и их семей 2

В Тобольске работает Совет 
надёжных отцов. На заседа-
нии Совета обсудили план 
мероприятий и поделились 
опытом организации 
общественной работы 7
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В этом учебном заведении 
принципы добровольчества, 
милосердия, готовности прийти 
на помощь тем, кто в этом нуж-
дается, успешно развиваются и 
давно уже стали традиционны-
ми. Милосердие, сочувствие, 
доброта и сострадание – неотъ-
емлемые качества как волон-
тёров, так и медицинских ра-
ботников. 

Волонтёрское движение здесь 
зародилось в 2001 году на базе 
автономной некоммерческой ор-
ганизации «Сёстры милосердия». 
С 1 июня 2017 года участники во-
лонтёрского движения медкол-
леджа стали называться волон-
тёрами-медиками. В 2018 году на 
базе медколледжа было открыто 
тобольское местное отделение 
Всероссийского общественного 
движения «Волонтёры-медики», 
объединившее студентов сред-
них и высших медицинских об-
разовательных организаций. А в 
июле 2020 года волонтёры-меди-
ки влились в состав автономной 
некоммерческой организации 
«Центр реализации социальных 
и благотворительных проектов и 
программ «Добролик». 

Волонтёры-медики Тобольско-
го медколледжа оказывают по-
мощь в работе лечебным учреж-
дениям, обучают население пра-
вилам оказания первой помощи, 
сопровождают спортивные и 

ВОЛОНТЁРСКОЕ ДВИЖЕНИЕ

Принцип милосердия
Всемирный день добровольца мы отметили в Тобольском медицинском колледже им. Володи Солдатова, в большой и дружной                     

компании волонтёров-медиков (студентов и преподавателей)

культурно-массовые мероприя-
тия, занимаются профилакти-
кой заболеваний, содействуют 
развитию донорства крови и 
костного мозга, популяризиру-
ют здоровый образ жизни, уча-
ствуют в профориентационной 
работе среди школьников, вмес-
те с органами власти, различны-
ми общественными организация-
ми реализуют социально значи-
мые проекты, участвуют в бла-
готворительных акциях, в част-
ности, в акции «Мы вместе» по 
оказанию помощи военнослужа-
щим и медикам, находящимся 
в зоне СВО, оказывают помощь 
одиноко проживающим инвали-

дам, пожилым людям. 
С праздником волонтёров-ме-

диков поздравили председатель 
комитета по делам молодёжи 
Светлана Семченко, директор То-
больского медицинского коллед-
жа, депутат городской думы На-
талья Данилина, председатель 
профсоюза работников здраво-
охранения Тобольска, предсе-
датель попечительского сове-
та медколледжа Ольга Ширяева, 
председатель городского совета 
ветеранов Владимир Габрусь, ди-
ректор АНО «ДоброЛИК» Юлиана 
Маскутова, координатор волон-
тёрского отряда «Донор» Свет-
лана Макеева. Выступающие по-

благодарили волонтёров-меди-
ков за их неоценимый вклад в 
социальную, общественно-поли-
тическую сферы, за их благород-

ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ

Поединки в честь Героев

•Материалы подготовила Елизавета Извольская (фото автора)

Из-за лютых морозов 
митинг у памятника За-
щитникам Отечества во 
все времена, посвящённый 
Дню Героев Отечества, при-
шлось отменить. Тоболяки 
отметили эту памятную 
дату турниром по армей-
скому рукопашному бою на приз Героя России Рустама 
Галиевича Сайфуллина. Турнир проходил в спортивном 
зале нового корпуса школы № 16 в 15 микрорайоне. 

риотическому воспитанию 
и сохранению исторической 
памяти областного совета 
ветеранов, полковник в от-
ставке, участник боевых дей-
ствий в Афганистане, Тад-
жикистане, кавалер орде-
на «За личное мужество» и 
Красной Звезды Сергей Кри-
вошеин, представители ве-
теранских военных перви-
чек и участники СВО, нахо-
дящиеся в настоящее время 
в отпуске, которых Влади-
мир Габрусь назвал «героя-
ми нашего времени». 

Все они в ближайшее вре-
мя отправятся в свои подраз-
деления на передовую, а по-
тому фотографироваться и 
называть свои имена они от-
казались. Но боец с позыв-
ным «Аид», уроженец Яр-
ковского района, рассказал, 
что в Тобольск переехал с                                          
семьёй четыре года назад. 
Его пригласили на «ЗСНХ» 
ремонтировать железнодо-
рожные вагоны. Город ему 
очень нравится, говорит, что 
за последние годы он стал 
современным, комфортным, 
и они любят всей семьёй с че-
тырьмя детьми гулять по То-
больску. Глава семьи «сроч-
ку» отслужил в ВДВ, он вете-
ран боевых действий, участ-
ник второй Чеченской кам-
пании. Когда была объявлена 
специальная военная опера-
ция, он потерял сон. «Многие 
из ребят, с которыми я слу-
жил в Чечне, уже были в зо-
не СВО. И я понял, что не смо-
гу остаться в стороне. Же-
ну уже поставил перед фак-
том и отправился в зону СВО. 
Ратный труд выполняю в со-
ставе штурмовой бригады», 
– говорит боец с позывным 
«Аид». В отпуске наш герой 
зря времени не теряет. При-
нимает активное участие в 
сборе гуманитарной помо-
щи для своих боевых това-

ный труд на благо жителей горо-
да, района, региона, страны. От-
метили, что из волонтёров-меди-
ков, сдавших экзамен на мило-
сердие, выйдут отличные медсё-
стры, фельдшеры. 

 Они же провели церемонию 
награждения. В числе награж-

дённых оказались и препода-
ватели, и студенты, заслу-

живающие общественного 
признания. 

CСПРАВКА
Сегодня местное 
отделение «Волонтёров-
медиков» насчитывает 
17 волонтёрских отрядов, 

деятельность которых 
курируют 14 координаторов. 

Волонтёры-медики 
Тобольского медколледжа – 

это большая армия, состоящая 
из 1 812 отзывчивых, мобильных и 
позитивных добровольцев. 

В 2023 году студенты и препо-
даватели медколледжа приняли 
активное участие во Всероссий-
ских акциях «Мы вместе», «Сво-

их не бросаем» по оказанию гума-
нитарной помощи медработни-
кам полевых госпиталей, медсан-
батов на территории Луганской 
и Донецкой Народных Респуб-                                                                              
лик. Участие приняли 76 студен-
ческих групп и 156 сотрудников 
медколледжа. Общими усилия-
ми были собраны денежные сред-
ства на сумму 77 140 рублей, ле-
карственные препараты и пере-
вязочный материал, приобрете-
но снаряжение для участника 
СВО. На нужды мобилизованных 
было собрано и передано в город-
ской совет ветеранов 413 717,47 
рублей. Волонтёры-медики на-
писали и отправили 936 писем 
участникам СВО в рамках акции 
«Письмо солдату». 

Замечательным подарком для 
собравшихся на праздничное ме-
роприятие стал ростовой Чебу-
рашка. Он и в награждении при-
нял участие, и так развеселил 
зал, что и преподаватели, и по-
чётные гости, и студенты подня-
лись со своих мест и стали при-
танцовывать. 

Несколько концертных номеров 
подарили зрителям сами студен-
ты, в том числе авторский гимн 
волонтёров, исполненный Екате-
риной Чемакиной и Софией Кон-
стантиновой. Написан он был в 
преддверии Всемирного фести-
валя молодёжи в России. По сло-
жившейся традиции в этот знаме-
нательный день студенты-перво-
курсники дали клятву волонтёра.  

Турнир по рукопаш-
ному бою в Тобольске 
собрал 

140 участников

На торжественное откры-
тие турнира собрались по-
чётные гости: председатель 

городского совета ветера-
нов Владимир Габрусь, пред-
седатель комиссии по пат-

рищей. В формировании гу-
манитарного груза большую 
помощь ему оказывает Вла-
димир Габрусь и его ветеран-
ская команда, а ещё земляки 
из Ярковского района. Груз 
он повезёт на своём личном 
УАЗе, который передаст в 
подразделение. 

– Вдвойне приятно, что 
этот турнир проходит в 
День Героев России и посвя-
щён нашему земляку, Герою 
России Рустаму Сайфул-
лину, с которым мы окан-
чивали одну военную шко-
лу – Тюменское высшее во-
енно-командное училище. 
Редкий офицер, окончив-
ший это училище, не имеет 
боевых наград. Рустам Сай-
фуллин – один из лучших 
выпускников. Я поздрав-

ляю всех вас с этим 
з н а м е н а т е л ь н ы м 
праздником – Днём 
Героев Отечества. 
Возможно, кто-то из 
вас когда-то пополнит ря-
ды Героев. А сегодня я же-
лаю вам честных, красивых 
боёв на ковре, без травм, 
уважая друг друга. Пока-
жите всё, чему вас обучили 
ваши наставники. И пусть 
победит сильнейший, – при-
ветствовал спортсменов и 
многочисленных болельщи-
ков ветеран военной служ-
бы, кавалер ордена «За лич-
ное мужество» полковник 
запаса Игорь Заволовский. 

CНА ЗАМЕТКУ
Соревнования собрали 140 
участников из Тобольска, 
Нефтеюганска, Вагая. 

Поединки шли на двух 
коврах среди спортсменов 
двух возрастных групп:                                   
8 – 11 лет и 12 – 17 лет. Главным 
судьёй соревнований был 
назначен Евгений Ленартович, 
председатель городской 
федерации рукопашного 
боя Тобольска, тренер-
преподаватель спортшколы 
№ 1. По окончании турнира он 
дал высокую оценку уровню 
подготовки команд как 
тобольских, так и иногородних, 
особенно в старшей 
возрастной группе. 
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Широкий круг вопросов
•
•Влад Васильев (фото автора)

Декада приёмов граждан, приуроченная ко дню рожде-
ния Всероссийской политической партии «Единая Россия», 
продолжается в общественной приёмной тобольского испол-
кома местного отделения «Единой России».

О важности диалога говорит не только количество обраще-
ний (16 в первый день, два из которых – от семей участников 
специальной операции), но и тематика заданных вопросов.

Руководителю общественной приёмной, депутату город-
ской думы Светлане Журавлёвой пришлось подключиться к 
решению проблемных вопросов, требующих системного под-
хода на местном уровне, в частности, обеспечения льготны-
ми лекарственными препаратами больных астмой. Кроме 
этого были и частные вопросы, которые, впрочем, решались 
оперативно, в режиме реального времени, например, регули-
ровки подачи тепла в один из многоквартирных домов, а так-
же уборки подъездов.

 В этот день к ней также обратилась ветеран педагогиче-
ского труда Татьяна Щукина. Инициативную жительницу го-
рода интересовал вопрос возможности установки мемори-
альной доски участнику трудового фронта Александру Ана-
тольевичу Знаменскому.

Александр Знаменский более 11 лет работал в лектор-
ской группе совета ветеранов Тобольска, проводил уроки 
мужества в городских школах, участвовал в патриотиче-
ских акциях. 25 ноября перестало биться сердце этого че-
ловека, с которым лично была знакома и Журавлёва. «Я 
уважала Александра Анатольевича и гордилась знаком-
ством с ним. Ежегодно вместе с волонтёрами и Татьяной 
Викторовной Щукиной поздравляла нашего заслуженного 
земляка с праздничными и знаменательными датами. Об-
щаясь с такими знаменитостями, как Александр Анатолье-
вич, испытываешь гордость за наш город, который взрас-
тил таких людей», — подчеркнула народная избранница и 
взяла вопрос в работу.

Ключевая тема работы
ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

XXXV конференция «Единой 
России» была проведена с не-
обходимым кворумом для при-
нятия решений. Участниками 
партийной конференции стали                      
43 делегата, приглашённые 
гости, члены и сторонники 
партии. Она прошла в техно-
парке «Кванториум-Тобольск».

Открыл конференцию секре-
тарь местного отделения партии 
Максим Афанасьев, который заме-
тил, что есть намерение каждый 
раз проводить партийный форум 
на разных площадках, чтобы уви-
деть, как меняются городские об-
щественные пространства. Он так-
же сообщил, что в этот раз решили 
поменять и подход к повестке дня 
и к самим докладам.

Общегородской масштаб при-
обрела, по словам исполнитель-
ного секретаря местного отделе-
ния «Единой России» Михаила 
Никитина, поддержка тоболяков 
– участников специальной воен-
ной операции и членов их семей. 
Она реализуется в рамках акции 
«Подари тепло солдату».

Работа проведена колоссаль-
ная: каждый депутат встретил-
ся с коллективом либо руководи-
телем предприятий города. Все-
го они провели около 30 встреч и 
не только. Депутаты, члены пар-
тии организовывают встречи с 
бойцами СВО. Так, член фракции 
Сергей Леушин на безвозмезд-

По словам Михаила Никитина,                                                 
реализация программы оказания поддержки 
военнослужащим СВО и помощи их семьям 
стала для тобольских партийцев ключевой

мобиль был предоставлен ком-
плексной научной станцией под 
руководством члена политсове-
та Станислава Козлова.

О том, какую работу прово-
дят первичные отделения 
№№ 33 и 13 вместе со свои-
ми подопечными (это детский 
сад № 40), рассказала депу-
тат городской думы Людми-

ла Торопова. Она подчеркну-
ла, что они активно поддержи-

вают все акции. Так, к примеру, 
в рамках акции «Талисман доб-

удачу» для военнослужащих. С 
начала акции «Подари тепло сол-
дату» сотрудники «сорокового» 
сада перечислили на благотво-
рительный счёт свыше 100 тыс. 
рублей. «Мы сильны единым ду-
хом! А значит, вместе мы побе-
дим!» – завершила своё высту-
пление Людмила Торопова.

Заместитель главы города Оль-
га Новикова рассказала о соци-
альной направленности бюдже-
та Тобольска, отметив при этом, 
что в данном процессе участвует 

НАША НЕФТЕХИМИЯ

Страна СИБУР
•Марина Евгеньева

 «Дом полимеров» СИБУРа на ВДНХ, на выставке-форуме 
«Россия» в Москве, уже посетило более 16 тысяч человек.

Экскурсии по экспозиции проходят каждые полчаса. Посе-
тители выставки могут познакомиться с настоящим и буду-
щим полимеров, принять участие в мастер-классе по печа-
ти на 3D-принтере и сделать себе сувенир, полюбоваться хи-
мическим шоу с интерактивными экспериментами и послу-
шать профориентационные и образовательные лекции.

Проводниками в мир современной нефтехимии стали со-
трудники СИБУРа из всех городов присутствия компании. 
Здесь можно встретить и гида из Тобольска – например, аппа-
ратчика завода по производству полиэтилена «ЗапСибНефте-
хима» Оксану Герман.

Оксана приехала в Тобольск с Дальнего Востока и работа-
ет на «ЗСНХ» почти два года. Она рассказывает, что большой 
интерес у посетителей выставки вызывает тема сортировки 
и переработки пластика. Не все знают, что его можно исполь-
зовать повторно и что заводы СИБУРа уже выпускает вторич-
ную гранулу.

– В «Доме полимеров» есть отдельный зал «Страна СИБУР», 
здесь представлены все регионы нашей работы. Он мой са-
мый любимый. Во-первых, осознаешь, частью какого большо-
го и важного сообщества ты являешься. Во-вторых, приятно 
видеть на стенде знакомые места или объекты, например, 
достопримечательности Тобольска или нашу мобильную эко-
лабораторию, – рассказывает Оксана и делится наблюдением: 
некоторые посетители выставки, впечатлившись тобольски-
ми видами, ищут в интернет-кассах билеты в Тобольск. 

CНАПОМНИМ 
«Дом полимеров» находится в павильоне № 12 на ВДНХ, вход 
свободный. На мастер-класс и интерактивное шоу можно записаться 
на сайте выставки. Выставка «Россия» будет работать до 12 апреля 
2024 года.

ное направление работы пар-
тийцев – приобретение, под-
готовку и последующую до-
ставку транспортных средств 
тобольским бойцам. По ини-

циативе председателя город-
ской думы Андрея Ходосеви-

ча первый автомобиль УАЗ де-
путаты приобрели в феврале те-
кущего года ко Дню защитника                                                                        
Отечества по заявке мобилизо-
ванных тоболяков. Второй – по-
вышенной проходимости – под-
готовили в июле этого же года 
по инициативе помощника де-
путата Светланы Терентьевой. 
Ещё один автомобиль был при-
обретён, подготовлен, а так-
же наполнен гуманитарной по-
мощью сотрудниками област-
ной больницы № 3 под руковод-
ством члена политического со-
вета, секретаря первичного от-
деления № 17 Дмитрия Бойко. А 
совсем недавно ещё один авто-

CНАГРАЖДЕНИЕ ДОСТОЙНЫХ
После этого участники конференции избрали делегатов на XXXVI конференцию 
Тюменского регионального отделения партии «Единая Россия», а также 
наградили в честь рождения партии благодарственными письмами за 
развитие волонтёрского движения и весомый вклад в деятельность «Молодой 
гвардии» Дмитрия Лаптандера и Вячеслава Братчикова. Благодарственные 
письма депутата областной думы Ольги Швецовой за оказанную помощь 
участникам СВО, за неоценимую помощь и активное участие в акции «Тепло 
родного дома» получили Акоп Аслоян, Дмитрий Сябро, Альбина Мунарева 
и Виктория Абдуллина. И, конечно, в этот день сказали спасибо и вручили 
благодарственные письма тем, кто стоял у истоков рождения партии и был 
верен ей со дня основания: Светлане Журавлёвой и Надежде Крюковой, Наталье 
Мальковой и Наталье Пангиной, Ирине Сотниченко и Марине Станиславской, 
Вере Страшевской и Сергею Терлееву, а также Татьяне Туляковой и Галине 
Шевченко. Те, кто не смог присутствовать в этот день на конференции, будут 
приглашены для поздравления отдельно.

ра» члены первичных отделений 
вместе с воспитанниками детско-
го сада мастерили поделки «на 

Работа проведена колоссальная: каждый 
депутат встретился с коллективом либо 
руководителем предприятий города. Всего 
они провели около 30 встреч и не только. 
Депутаты, члены партии организовывают 
встречи с бойцами СВО
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ной основе установил на терри-
тории города билборды с инфор-
мацией об акции.

«В 2023 году мы нарастили 
темпы сбора и отправки гума-
нитарной помощи как для новых 
регионов Российской Федера-
ции, так и для военнослужащих, 
их семей. Стало традицией регу-
лярно отправлять именные по-
сылки нашим участникам СВО, 
– подчеркнул исполнительный                          
секретарь. 

Он также затронул и отдель-

как налогоплательщик и как по-
лучатель социальных гарантий 
каждый тоболяк. В подтвержде-
ние своих слов она привела го-
ворящие цифры. Так, к примеру, 
2 млн рублей будет направлено 
на добровольческое движение 
(сегодня в волонтёрское движе-
ние включено 19 % тоболяков), на 
стипендии главы города – 1,8 млн 
рублей, и, наконец, для малоиму-
щих граждан будет приобретено 
8 жилых помещений и т.д.

Не могла обойти внимани-
ем конференция и послание гу-
бернатора Тюменской области 

к областным депутатам и жи-
телям региона. На важных 

аспектах тезисно остано-
вился депутат областной 
думы Владимир Майер. Он 
ещё раз подчеркнул, что 
Тюменская область в про-

шлом году добилась исто-
рического рекорда по вводу 

жилья – 2 млн 245 тыс. кв. м. 
Опережает она большинство 

регионов и по комплексному 
развитию территорий. «На 2024 
год в бюджете области предла-
гается выделить почти 46 млрд 
рублей на среднее профобразо-
вание», – подчеркнул он.
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Артур Поган: 
«Будем решать, для того меня и выбрали»

ДЕПУТАТ НА ОКРУГЕ

•Влада Маркова (фото автора) 

В работе муниципаль-
ного депутата, пожалуй, 
самыми важными явля-
ются прямой контакт с из-
бирателями, работа с об-
ращениями граждан, вы-
полнение их предвыбор-
ных наказов. Это аксиома. 
В этой связи очень пока-
зателен пример народного 
избранника Артура Погана 
(избирательный округ №1).

Всё в жизни Артур Поган 
подкрепляет конкретными 
делами. Он не раз подчерки-
вал, что о человеке должен 
говорить не он сам, а его де-
ла. А ещё рассказывал, что, 
когда баллотировался в ду-
му седьмого созыва, чётко 
понял: в случае победы у не-
го есть только одна дорога – 
защищать интересы своих 
избирателей. 

С тех пор прошло три го-
да, и ему со своими сорат-
никами удалось наладить 

рабочий диалог с жителя-
ми округа, заслужить их до-
верие и внести посильный 
вклад в улучшение жизни. 
На встречах или личных 
приёмах он всегда говорил: 
«Не молчите, не стесняй-
тесь, проявляйте инициа-
тиву, необходимо работать 
сообща». И этот открытый и 
честный диалог дал свой ре-
зультат. Сейчас нельзя ска-
зать, что это сделал только 
депутат Поган. Многое, что 
произошло на округе за от-
чётный период, — заслуга 
большой команды: предсе-
дателей и активистов ТОСа, 
совета ветеранов, старших 
по домам, коллектива шко-
лы и детсада, общественни-
ков и каждого неравнодуш-
ного жителя микрорайона.

Показательно в связи с 
этим рейтинговое голосо-
вание в рамках программы 
«Доступная и комфортная 
среда» за будущий сквер 
Железнодорожников. И вот 
он – с двумя кортами, пло-
щадками для воркаута, дет-
ских игр и для выгула собак 
– в 2024 году будет завер-
шён и откроется для посе-
щений.

Наказы избирателей, а 

также и другие обраще-
ния от жителей Артур По-
ган считает руководством к 
действию. Он и прежде знал 
микрорайон как свои пять 
пальцев, так как его управ-
ляющая компания обслужи-
вает здесь многоквартир-
ные дома. И у него была воз-
можность сравнить, как бы-
ло, и представить, как долж-
но быть. Встречаясь с изби-
рателями, он всегда гово-
рил, что считает важным 
развивать инфраструкту-
ру микрорайона, создавать 
благоприятные условия для 
качественной жизни. Хочу 
отметить, так и происходит.

Получается, Артур Поган 
слов на ветер не бросает. 
Сказано – сделано? 

«Определённо, это не 
только моя заслуга, но рост 
есть, в том числе при уча-
стии администрации го-
рода и моего лично. Благо-                                                              
устройство, улучшение про-
езжей части, освещённость 
улиц, работа транспорта, 
вырубка старых тополей, 
оказание услуг, в том чис-
ле медицинских. Чтобы не 
быть голословным, приве-
ду несколько примеров. В 
микрорайоне реализован 

инициативный проект и 
построены парковка возле 
Дома природы и тротуар. 
Совместно работники ООО 
«ЖилГрад» и строитель-
ной компании «Форд» обла-                                                              
городили памятник при 
въезде: помыли, отшту-
катурили и покрасили», – 
рассказывает он. 

А ещё в микрорайоне ста-
ло традицией, и к этому то-
же приложил руку депутат, 
каждую весну выходить 
всем миром на субботник: 
Союз пенсионеров убирает 
территорию возле бывшего 
бассейна, совет ветеранов 
– за общежитием, а коллек-
тив «ЖилГрада» – сосновый 
бор. 

«Благодарен жителям, 
что они меня поддержали. 
Депутатство для меня ста-
ло такой «пробой пера». Но, 
мне кажется, успешной. 
Не вижу, чтобы люди отво-
дили глаза при встрече со 
мной, со всеми здороваем-
ся. И мне не стыдно смот-
реть им в глаза», – говорит 
Артур Поган.

А работы на округе хва-
тает. Это простому обывате-
лю кажется, что он каждо-                                                              
дневно должен решать проб-

лемы. А у депутата есть и 
множество других дел: при-
ходится объяснять изби-
рателям моменты работы 
местных органов, требова-
ния власти, рассказывать, 
как сделать, чтобы свобо-
ды всех участвующих в раз-
решении спорной ситуации 
соблюдались. Поэтому Ар-
тур Поган старается всег-
да решать вопросы совмест-
ными усилиями, не в ущерб 
одной из сторон. 

Впереди немало дел. Не-
обходимо перенести высо-

ковольтные линии над дет-
ской площадкой под зем-
лю (внесено в план работ), 
есть проблемы с ливневой 
канализацией… «Будем ре-
шать, для того меня и вы-
брали, – отмечает он. – Го-
ворили мне: если тебя бла-
годарят, говорят спаси-
бо, считай, что живёшь по                                                               
божьему закону. Надо жить 
по совести, честно, правиль-
но. Потому что всё возвра-
щается: и добро, и зло. Это 
важно помнить, совершая 
тот или иной поступок».
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•Елизавета Извольская
•(фото автора)

В  «Доме детс тва»  любят 
праздники и умеют их устраи-
вать. В подготовке задейство-
ванными оказываются все:                  
и воспитанники, и воспитате-
ли, и сотрудники учреждения, 
да и друзья-спонсоры подклю-
чаются. Весело и ярко отмети-
ли здесь и очередной день рож-
дения учреждения, которое не 
раз меняло название, но суть 
оставалась прежней: оно под-
ставляет плечо детям-сиротам 
и детям, оставшимся без попе-
чения родителей, окружает их 
теплом и заботой и способствует 
устройству ребят в семьи. 

На праздник собрались его ны-
нешние воспитанники, выпуск-
ники разных лет, руководители 
учреждения, воспитатели, вете-
раны, почётные гости. Пришли 
не с пустыми руками. Председа-
тель азербайджанской диаспо-
ры Илхам Панахов подарил сти-
ральные машины, электрочай-
ники для групп. Минуты радо-
сти доставил всем собравшим-
ся на праздник танцевальный 
коллектив «Одлар Юрду», что в 
переводе означает «Страна ог-
ней», от азербайджанской диа-
споры. Гостей встречали друж-
ными аплодисментами. А как ра-
довались ребята – ученики шко-
лы № 13, когда директор обра-
зовательной организации Ольга 
Крапивина принесла в качестве 
подарка именные сертификаты 
на хорошую оценку. 

Добрые слова прозвучали в 
адрес учреждения, которое для 
40 ребятишек действительно 
стало тёплым домом, из уст на-
чальника отдела по опеке, попе-
чительству и охране прав дет-
ства Руслана Ильясова, от вете-

Изменчивая фортуна

Радость для души
В гостях в социально-реабилитационном центре и отделе-

нии сестринского ухода областной больницы с концертной 
программой побывали участники хора Союза пенсионеров 
России. Свой приезд артисты приурочили к декабрьской 
благотворительной акции «Капелька добра».

«Для них собраться здесь – большая радость, особенно ес-
ли они слушают песни в исполнении уже известного им за-
мечательного коллектива «Ивушки». Подобные мероприятия 
для инвалидов проводятся редко, а им, и так оторванным от 
внешнего мира, порой нечем скрасить свое одиночество. А 
песни наполняют душу радостью»,  – рассказала председа-
тель СПР Валентина Никулина. 

ПАРТИЙНАЯ ИНИЦИАТИВА

Путешествие продолжается 
•
•Влада Маркова (фото автора) 

И сказка Петра Ершова «Конёк-Горбунок» обретает всё 
больше новых друзей.

 Воплощая в жизнь региональную партийную инициативу, 
заместитель председателя Тобольской городской думы, ис-
полнительный секретарь местного отделения «Единой Рос-
сии» Михаил Никитин встретился с директором отелей «Ге-
оргиевская» и «Миррос» Татьяной Якуниной.

Никтин передал руководителю гостиниц альбом «Вокруг 
света с „Коньком-Горбунком“. Век XIX — век XXI». Книга по-
священа изданиям главной сказки Сибири в разное время и 
на разных языках мира.

Выбор передачи бесценного подарка этим отелям неслуча-
ен: на одном из этажей отеля «Миррос» есть экспозиция, по-
священная Петру Ершову и его бессмертному произведению.

Михаил Никитин поблагодарил коллектив гостиницы и 
лично Татьяну Якунину за вклад в сохранение памяти о про-
славленном литераторе и популяризацию его творческого 
наследия.

Напомним, проект «Путешествие в сказку Петра Ершова 
„Конёк-Горбунок“» регионального отделения «Единой Рос-
сии» в Тобольске реализуется уже пятый год. В рамках этой 
инициативы в городе проведены и продолжают проводиться 
мероприятия по популяризации творчества прославленно-
го земляка и акции по увековечиванию его памяти. Коорди-
натор проекта «Путешествие в сказку Петра Ершова „Конёк-
Горбунок“» — первый заместитель председателя Тюменской 
областной думы, секретарь регионального отделения «Еди-
ной России» Андрей Артюхов.

КАПЕЛЬКА ДОБРА

Сердца артистов пели о главном – о малой родине, о том, 
как нужна человеку надежда, о природе и о людях, ну и, ко-
нечно, о любви. Песни все были знакомые и близкие ветера-
нам. Поэтому нашли живой отклик в сердцах благодарных 
зрителей. Они встречали артистов тепло и радушно: подпе-
вали певцам, бурно аплодировали, благодарили с радостью 
в глазах.

Подопечные центра и отделения выразили благодарность 
коллективу за чудесный концерт, за подаренную радость об-
щения и хорошее настроение, пожелав творческих успехов. 
Они также с особой радостью и надеждой пригласили участ-
ников хора на очередную встречу.

В МИРЕ ЛЮДЕЙ

Праздник на планете детства
«Дом детства» Тобольска отметил день рождения

ранов педагогическо-
го труда Галины Ка-
ги, Надежды Полуя-
новой, Натальи Кито-
вой, Марии Абайдул-
линой, Марии Кондрахи-
ной, Нины Сосновских и 

шой и дружной семьёй. Это пра-
вильно. У семьи свой бюджет, 
свои соседи, есть свои победы 
и неудачи, есть потери и попол-
нения. И это всё можно отнести 
не только к области, но и к наше-
му учреждению. Наш «Дом дет-
ства» – это семья. 

Хочу особенно поблагодарить 
ветеранов за их многолетний  
добросовестный труд, за заслу-
ги в сфере образования и вос-
питания подрастающего поко-
ления. Первичная ветеранская 
организация, созданная на ба-
зе «Дома детства», участвует во 
всех мероприятиях города. Вы 
мост между прошлым и буду-
щим, а связь поколений – это ос-
нова основ. Благодарим вас за за-
боту о наших ветеранах, за уча-
стие в серебряном волонтёрстве, 
за активную жизненную пози-
цию. Желаем вам неиссякаемой 
энергии и здоровья. Совместно с 
вами мы будем реализовывать 
многие проекты. 

Бакиева вручила благодар-
ственные письма ветеранам пе-
дагогического труда, сотрудни-
кам учреждения, спонсорам. За-
местителю директора по воспи-
тательной работе центра помо-
щи детям, оставшимся без попе-
чения родителей, Наталье Уды-
чак вручили Благодарственное 
письмо Министерства просве-
щения РФ. 

Праздничное действо развер-
нулось в виде путешествия с 
Маленьким Принцем по плане-
те под названием Дом детства, 
рождённой в теперь уже далё-

ТЕЛО В ДЕЛО

CКРУПНЫМ ПЛАНОМ 

Андрей Дорошевич играет в команде под номером 36.                    
Родом он из Красноярска. Вырос в спортивной 
семье, оба его родителя – детские тренеры по 
баскетболу. С 14 лет тренировался в Краснодарском 
крае в клубе «Локомотив». Там отыграл три 
сезона. Два сезона играл в родном Красноярске в 

клубе «Енисей» по молодёжной лиге. Получил 
приглашение в «Нефтехимик», и вот он уже 

тоболяк с 15 августа сего года. 
В свои 20 лет Андрей амбициозен, 

строит большие планы, мечтает стать 
чемпионом мира. Пока он кандидат в 
мастера спорта, намерен в ближайшие 
годы стать мастером спорта. Не 
исключено, что мы ещё услышим это 
имя на международных соревнованиях. 
 Тобольск ему нравится своей 
чистотой, провинциальной тишиной, 
отсутствием пробок и возможностью 
добраться в любую точку города за 
короткое время. Климат его устраивает, 
так как он ничем не отличается от 
красноярского. Единственный минус 
в его представлении – это небольшое 

число мест, где можно провести досуг.

Чемпионат России по бас-
кетболу среди мужских 
команд (Высшая лига) про-
должается. 

Отрадно отметить, что 
трибуны на домашних 
играх полны, и даже моро-
зы не удержат дома поклон-
ников баскетбола. Армия 
болельщиков собирается 
разновозрастная: дети, мо-
лодёжь, взрослая публика, 
пенсионеры. Болеют за на-
шу команду громко, шум-
но, с кричалками и трещот-
ками. Справедливости ради 
стоит отметить, что тоболь-
ские болельщики и сопер-
ников одаривают аплодис-
ментами за красивые, тех-
нически верные броски. 

Игры проходят динамич-
но, ярко, зрелищно и за-
хватывают даже тех, кто 

не слишком сведущ в бас-
кетболе. Нам удалось побы-

вать на второй игре «Неф-
техимика» с магнитогор-

ским «Металлургом». Гости 
в турнирной таблице были 
выше нас на две строки. Од-
ним словом, соперники ока-
зались достойные. Первую 
игру наши проиграли со 
счётом – 83: 87. 

Во второй игре, казалось, 
с первой четверти фортуна 
была на стороне наших, так 
как они вели в счёте – 20:16. 
Вторая четверть счёт срав-
няла – 41:41. Третью наши 
завершили с небольшим от-
рывом – 68:67. Болельщики 
слегка расслабились, уповая 
на победу. Всё решила чет-
вёртая четверть. Гости ак-
тивизировались, отправляя 
нам мяч в корзину, технич-
но обходя защиту и чётко 
играя в пас. Наши же игроки 
усугубили положение фола-
ми. В результате «Нефтехи-
мик» проиграл «Металлур-
гу» со счётом – 87:92. 

других гостей. Особенно прият-
но было услышать слова благо-
дарности коллективу «Дома дет-
ства» от выпускников разных 
лет, которых судьба разбросала 
по всей нашей необъятной стра-
не. Их можно встретить в Тоболь-
ске, Тюмени, Омске, Москве, Ека-
теринбурге, Донецке, в Восточ-
ной Сибири, на Дальнем Восто-

для самого жаркого помещения, 
установить который Рудольф по-
обещал собственноручно.

На правах хозяйки тёплого до-
ма вышла к микрофону под горя-
чие аплодисменты зала Венера 
Акрамовна Бакиева:

– Я имела честь присутство-
вать в зале, когда губернатор 
Александр Моор выступил с по-
сланием к депутатам Тюменской 
областной думы. И он нашу Тю-
менскую область сравнил с боль-

ком 1962 году, в которое дружно 
отправились все присутствую-
щие. И, конечно, оно не обошлось 
без песен, танцев, стихотворе-
ний, флешмоба с участием вос-
питанников «Дома детства», 
творческих, позитивных, неуны-
вающих, готовых к новым откры-
тиям. А закончился праздник                
чаепитием с разными вкусно-
стями – угощением от местных 
поваров-кулинаров и раздачей 
сладких подарков детям.  

ке. Среди них предприниматели, 
педагоги, медицинские работни-
ки, сотрудники полиции, пред-
ставители рабочих профессий. 
К микрофону на празднике вышли                 
Рудольф Виноградов (выпуск-
ник 1992 г.), Елена Баженова (вы-
пускница 2002 г.), Дарья Кучини-
на (выпускница 2018 г.) и Лилия 
Жарикова (выпускница 2016 г.). 
Они презентовали кондиционер 
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ПРЕДНОВОГОДНЕЕ

Модный карнавал
•Елизавета Извольская (фото автора) 

В торгово-гостиничном комплексе «Евразия» состоялся 
предновогодний показ мод под названием «Карнавал». 

Свои авторские коллекции представляли дизайнеры Юлия 
Анодина, Ольга Сивирина, Вера Версаль, Вероника Калинина, 
а также продемонстрировали имеющуюся в продаже одежду 
отделы и бутики «Евразии».

ЗАМЕТЬТЕ!

Прибавка за долголетие
По достижении 80 лет пенсионерам выплачивается фик-

сированная выплата к страховой пенсии по старости в 
двойном размере. В Тюменской области её получают 36 213 
пенсионеров.

Фиксированная выплата к страховой пенсии по старости – 
это установленная в твёрдом размере и выплачиваемая госу-
дарством выплата, которая ежегодно индексируется. В 2023 
году она составляла 7 567 рублей, а после достижения пен-
сионером 80 лет — 15 134 рубля. Перерасчёт производится 
проактивно, обращаться в отделение Социального фонда по 
Тюменской области не нужно. Повышенная фиксированная 
выплата будет начислена получателю уже на следующий ме-
сяц после достижения им 80-летнего возраста с доплатой с 
даты рождения.

Увеличение фиксированной выплаты к страховой пенсии 
предоставляется только пенсионерам, которые получают 
страховую пенсию по старости. Граждане, которые получают 
социальную пенсию по старости или пенсию по случаю по-
тери кормильца, претендовать на повышение не могут. При 
достижении 80 лет фиксированная выплата не увеличится у 
граждан с инвалидностью I группы, так как они уже получа-
ют её в двойном размере независимо от возраста.

В основном это были новогодние и карнавальные платья, 
костюмы, одежда для зимней поры и дизайнерские новинки. 

Представили коллекции под вспышки фотокамер вос-
питанники двух модельных агентств – «NEWLOOK MODEL 
MANAGEMENT» и «Cerebrity Model Group». 

Атмосферу праздника, предновогоднего карнавала помог-
ли создать хореографические ансамбли «Забавы» и «Племя». 

Ну а все вместе они подарили тоболякам радость, напом-
нив, что скоро Новый год и пора отправляться за покупками. 

Клуб надёжных и отзывчивых
Начинает работу Совет надёжных отцов Тобольска

ПАПЫ В ДЕЛЕ

•Влад Васильев (фото автора)

На втором его заседании, со-
стоявшемся в здании город-
ской администрации, участни-
ки избрали председателя. Ру-
ководителем общественной 
организации стал лидер отцов-
ского клуба гимназии имени                       
Н. Д. Лицмана Павел Каников.

Модератором встречи высту-
пил зампред городской думы, ис-
полнительный секретарь мест-
ного отделения «Единой России» 
Михаил Никитин.

В начале совещания парла-
ментарий напомнил участникам 
встречи цели нового обществен-
ного объединения. В их числе 
возрождение достойного стату-
са отца в семье и обществе, пре-
дотвращение любого нарушения 
прав семьи, содействие проф-
ориентации обучающихся, раз-
витие институтов наставниче-
ства и волонтёрства, защита тра-
диционных и духовных ценно-
стей, а также другие актуальные 
вопросы современности.

Народный избранник допол-
нил, что в ближайшее время бу-
дет разработан план мероприя-
тий Совета надёжных отцов То-
больска. Документ включит раз-
ные акции, которые проведёт об-
щественная организация. Боль-
шинство инициатив отцовского 
движения будет реализовано в 
городских школах.

После этого с опытом обще-
ственной работы отцовского клу-
ба гимназии им. Н. Д. Лицма-
на (в эту организацию входит 45 
участников) поделился его пред-

седатель Павел Каников. «Наш 
отцовский клуб создан в теку-
щем учебном году в рамках спор-
тивных сезонов гимназии. Отцы 
гимназистов стали участниками, 
инициаторами и организатора-
ми всех субботних активностей 
на стадионе образовательного уч-
реждения. Такая форма время-
провождения оказалась крайне 
востребованной», — отметил он.

По словам Павла Каникова, 
у гимназистов и членов отцов-
ского клуба большой популяр-
ностью пользуются командные 
игры между взрослыми и деть-
ми, дружеские матчи по волей-
болу, хоккею на валенках, вое-
низированная игра «Зарница», 
массовые праздники спорта, за-
рядки с чемпионами, семейные 
спортивные фестивали, откры-
тые тренировки, мастер-классы 
по разным видам спорта.

Члены объединения прояви-
ли себя и на массовых городских 

мероприятиях. В их числе «Кросс 
нации», Тобольский марафон, 
проект «5 вёрст» и иные спортив-
ные события

«Члены нашего отцовского 
клуба приняли самое активное 
участие и в новогоднем оформле-
нии учебного заведения — строи-
ли снежные фигуры, занимались 
подготовкой к юбилейному балу 
гимназии — рыцарский танец с 
участием пап публика восприня-
ла с восторгом», — рассказал так-
же Павел Каников.

Члены нашего отцовского клуба приня-
ли самое активное участие и в новогоднем 
оформлении учебного заведения — строили 
снежные фигуры, занимались подготовкой 
к юбилейному балу гимназии — рыцарский 
танец с участием пап публика восприняла с 
восторгом

В финале выступления он так-
же отметил, что деятельность 
отцовских организаций способ-
ствует сплочению семей, поло-
жительно влияет на воспитание 
подрастающего поколения.

В свою очередь, участники за-
седания высоко оценили пользу 
таких объединений для школ и 
избрали Павла Каникова предсе-
дателем Совета надёжных отцов 
Тобольска.

Опытом работы с родитель-
ской общественностью в своём 
учебном заведении также поде-
лился и директор городской шко-
лы № 1 Евгений Шваб. Руководи-
тель образовательного учреж-
дения отметил, что папы и ма-

мы учащихся активны, но обыч-
но их инициативы индивидуаль-
ны. «Создание отцовской органи-
зации в школе поможет упорядо-
чить работу с родительской об-
щественностью», — убеждён Ев-
гений Шваб.

Участники встречи обменя-
лись мнениями по организации 
работы Совета. Много интерес-
ных инициатив предложил депу-
тат Тобольской городской думы, 
член фракции «Единой России» 
Олег Федоровский.

Скорость или жизнь?
ДОРОЖНЫЕ ХРОНИКИ

•Елена Попова

По сообщению ОГИБДД МО 
МВД «Тобольский», с 27 ноября 
по 3 декабря на территории То-
больска и Тобольского района 
было зарегистрировано 27 до-
рожно-транспортных происше-
ствий, в результате которых по-
страдали два участника движе-
ния, один человек погиб.

Утром 29 ноября по проспекту 
Дзираева около АЗС «Лукойл» в 
Тобольске неустановленный води-
тель на неустановленном транс-
портном средстве не уступил до-
рогу автомобилю ВАЗ-2104 при вы-
езде с прилегающей территории. 
Водитель скрылся с места проис-
шествия, участником которого он 
являлся. Для избежания столкно-
вения водитель ВАЗа резко изме-
нил траекторию движения, в ре-
зультате чего съехал с дороги и 
наехал на препятствие. В ДТП по-
лучил травмы 28-летний пасса-
жир автомобиля ВАЗ-2104. 

Днём 29 ноября в 8 микрорайо-
не Тобольска 34-летняя автоледи 
на автомобиле «Тойота» столкну-
лась с автомобилем УАЗ Патриот. 
В результате происшествия по-

страдала 25-летняя пассажирка 
УАЗа.

Днём 3 декабря в Тобольском 
районе на 171-м километре феде-
ральной автодороги «Тюмень – 
Ханты-Мансийск» 60-летний во-
дитель автомобиля КИА РИО, со-
вершая обгон, столкнулся со 
встречным большегрузом ВОЛЬ-
ВО FH, от столкновения ВОЛЬВО                         
выехал на встречную полосу дви-
жения, где столкнулся с автомоби-
лем ФОРД C-MAX, после чего боль-
шегруз опрокинулся, и с ним стол-
кнулся автомобиль КИА СОРЕН-
ТО, движущийся во встречном на-
правлении. В результате аварии 
36-летний водитель автомобиля 
ФОРД C-MAX, житель Тобольска, 
скончался до приезда скорой ме-
дицинской помощи. 

CГОСАВТОИНСПЕКЦИЯ                  
НАПОМИНАЕТ ВОДИТЕЛЯМ 

об ответственности за жизнь и 
здоровье не только свои и своих 
пассажиров, но и других участников 
движения. И советует выбирать 
безопасность и скорость движения 
в зависимости от погодных и 
дорожных условий, а также помнить, 
что обгон – самый опасный маневр, 
и, прежде чем его выполнить, 
необходимо обдумать все риски.

Родительский патруль Родительский патруль 
Сотрудники тобольской госавтоинспекции периодически 

проводят профилактические рейды «Автокресло – детям!» 
с целью профилактики и недопущения дорожно-транспорт-
ного травматизма среди детей-пассажиров вблизи образова-
тельных учреждений города.

К ним подключается и родительский патруль. На днях, о 
чём нам сообщили из отдела ГИБДД МО МВД «Тобольский», 
был проведён совместный рейд при участии специалиста 
управления социальной защиты населения Тобольска Эльви-
ры Ильиных. 

Дорожные полицейские проверили не только наличие дет-
ских удерживающих устройств у автомобилистов, но и их 
правильную установку, соответствие росту и весу ребёнка. 
С родителями-водителями проведены профилактические бе-
седы об обязательном использовании детских удерживаю-
щих устройств и использовании ремней безопасности в по-
ездке даже на небольшие расстояния. Эльвира Ильиных на-
помнила о мерах административной ответственности за на-
рушение ПДД и последствиях для жизни и здоровья детей.

С пожеланиями безопасного пути всем участникам вручи-
ли профилактические памятки.

БЕЗОПАСНОЕ ДЕТСТВО


